



EL AYUNTAMIENTO ESTUDIA SUPRIMIR LA PRESA DE ARTIKUTZA

El consistorio de San Sebastián está analizando la posibilidad de eliminar la vieja presa de Enobieta, en Artikutza, hoy en desuso, mejorando así el entorno natural.

El concejal de Medio Ambiente, Alfonso Gurpegui, ha señalado que “desde el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente se viene requiriendo en los últimos años al Ayuntamiento para que subsane las numerosas deficiencias que presenta la vieja presa en materia de seguridad, provocadas por la falta de mantenimiento de la misma tras el cese de su actividad.”

“La presa de Enobieta era la que aseguraba el suministro de agua potable a San Sebastian, pero desde la entrada en funcionamiento del Añarbe, se encuentra en desuso y ha quedado obsoleta”, ha señalado Gurpegui.

El Ayuntamiento tiene, por tanto, dos opciones: invertir una gran cantidad de dinero para reparar las deficiencias y cumplir así con la actual legislación en materia de presas, aún manteniendo la misma sin uso, o proceder a la demolición parcial o tal de la presa.

“Se está valorando, además, el beneficio que podría suponer al ecosistema fluvial la desaparición del obstáculo que supone la presa, además de su impacto en el enclave sin tener actualmente uso alguno”, ha destacado el concejal de Medio Ambiente.

Un estudio hídrico realizado hace unos años ya evidenció el impacto que las antiguas infraestructuras que antaño aseguraban el suministro de agua a San Sebastián, pero que hoy no están en funcionamiento, tienen en el entorno. Se trata de la presa grande y de las pequeñas presas, los canales, las tuberías. El Ayuntamiento, la legislatura pasada, procedió a eliminar siete de estas pequeñas presas y a romper alguno de los viejos canales. Ello supuso una mejora significativa del entorno natural de la finca, restaurando la conectividad fluvial, tan importante para la fauna y flora del lugar.



eliminación de pequeñas presas en Artikutza la pasada legislatura

“En esa línea se enmarcaría la desaparición de la presa de Enobieta”, ha dicho Alfonso Gurpegui. Además, desde el Gobierno de Navarra se está realizando un estudio sobre la ganadería del entorno para ordenar esta actividad, tal y como se recoge en el Plan de gestión aprobado en Artikutza.

A través del Plan, el Ayuntamiento de San Sebastián orienta la gestión de la finca de Artikutza al fomento y protección de la biodiversidad, “como corresponde a un lugar de tan alto valor naturalístico”, ha dicho Gurpegui. Artikutza fue declarado en 2004 como Lugar de Interés Comunitario (LIC) pasando a formar parte de la Red Natura 2000 europea. En diciembre del pasado año fue también designada como Zona Especial de Conservación (ZEC) de acuerdo con la Directiva Hábitats.

En los últimos años se han realizado, en colaboración con el Gobierno de Navarra y la red Natura 2000, algunos estudios en el marco del Plan de Gestión:

- “Diagnóstico de los ecosistemas ligados al agua”, realizado en 2013 por la EHU-UPV y Desma consultoría
- “Estudio de la biodiversidad de la avifauna en el ZEC de Artikutza y su relación con el hábitat forestal “ 2015
- “Uso histórico del bosque autóctono y poblaciones diversidad y disponibilidad de hábitat de coleópteros saproxílicos amenazados en la ZEC de Artikutza”, a finalizar en otoño 2016
- “Estudio sobre quirópteros (murciélagos) en la ZEC de Artikutza”, que finalizará en diciembre de este año.

